

Cosas de la guerra

Un año de guerra

INGLATERRA. — Esta Potencia, proclamándose protectora de los pequeños Estados, declaró la guerra a Alemania, con el fútil pretexto de la violación de Bélgica, y hoy con el achaque de «operaciones militares», ocupa la isla griega de Mitilena, sin previa consulta, como antes se estableció en Imbros, Tenedos y Lemnos.

Inglaterra en esta ocasión, como en todas, arriesga lo menos, para conseguir lo más, y la prueba es que se dió más prisa en apresarse y confiscar barcos mercantes alemanes, que en desembarcar un ejército en Francia.

Astuta y previsora, la Gran Bretaña obligó a Francia y Rusia, a firmar juntamente con ella el *acuerdo del miedo*, comprometiéndose cada una de ellas a no hacer la paz sino mancomunadamente con los otros dos. Y esto indica, que la impasible Albión no se fiaba mucho de sus aliados, y hoy teme, como jamás temió en el curso de la Historia, pues desconfía de sus gobernantes, y su característica serenidad amengua por efecto de los desaciertos cometidos en este año de guerra.

El plan precursor de esta guerra era verdaderamente colosal, porque se contaba con la superioridad numérica de rusos, serbios, belgas, franceses e ingleses por tierra, y con la de las escuadras unidas de los dos últimos países, por mar. También tuvieron en cuenta que la fuerza de las Potencias centrales basábase en la rapidez para la guerra, por hallarse preparadas; pero este inconveniente quedó compensado, en las movilizaciones secretas que se efectuaron antes de estallar el conflicto. Así las cosas, creíase que la victoria sería rápida, después de una corta guerra, atacando Francia a través de Bélgica, Servia a Austria e invadiendo Rusia la Prusia Oriental. Este fue el cálculo oficial de la Triple Entente.

Más este plan ha fracasado ruidosamente, según podemos observar al terminar el primer año de guerra.

Con frecuencia oyes decir la guerra será larga, y estas voces parten de Londres, puesto que Inglaterra puede resistir, por ser la que materialmente ha perdido menos. El famoso convenio le sirve para alargar la guerra hasta que no puedan más sus infelices aliadas, y sobre todo le sirve para hacer la paz a costa de ellas. Cuando vea que Francia y Rusia digan «no podemos más!»

entonces utilizará los 150 millones de libras esterlinas votados en el Parlamento para los países o Estados a quienes cabe en lo posible hacerles *adelantos*; lo cual quiere decir en buen castellano que Asquith consiguió ese empréstito y dijo tales palabras con el objeto de meter en la lucha a las naciones que aún permanecen neutrales.

Inglaterra no se quedará sola frente a Alemania; eso nunca; y para ello hace cuanto está en su mano para impedirlo. Además el objetivo principal de Inglaterra ha sido siempre tener al Continente en estado de impotencia. Ahora ve que Francia está rendida, Rusia próxima a la impotencia e Italia que no le sirve para nada, y no cabe duda está trabajando en todos los países que permanecen aún neutrales, para que luchan por ella y gane sin la menor exposición.

Inglaterra no quiere la victoria de la «Cuádruple Entente», ni la deseó al principio. Esto es axiomático para los intereses británicos. Si vencen los aliados no habrá más que dos vencedores: Inglaterra y Rusia; porque Francia quedará exhausta después de la guerra, e Italia será ahogada por los vencedores. Quedarán, por lo tanto, Rusia e Inglaterra frente a frente, y como aquella quiere a toda costa Constantinopla, aquí vislumbramos una segunda guerra, mucha más peligrosa para Inglaterra que la actual, porque se quedaría sola. Si vienen malos los dados, como parece, Inglaterra promoverá la paz, en Washington, Madrid o el Vaticano, adonde ha buestado ahora una embajada que jamás había tenido.

AUSTRIA-HUNGRIA. — La doble monarquía ha sido la que han tomado los aliados como blanco de sus insidias, cuando es la que ha sufrido los golpes más duros del coloso moscovita, porque en los primeros meses de campaña, el anhelo de Rusia fué destruir por completo al ejército austro húngaro, con objeto de poder revolverse con mayor tranquilidad contra Alemania, y no sólo ha resistido con toda entereza los zarpazos de ese ruso, sino que ha cooperado brillantemente a desalojar al invasor de su territorio, pidiendo el ser únicamente sus soldados los que entraran en las ciudades cuyas que iban conquistando.

Para deshacer la unión tan fuerte y sólida que existe entre los austro-alemanes, la «Cuádruple Entente» ha llenado sus periódicos de las calumnias más disparatadas, mas al final resplandece la verdad y seguimos presenciando ese hermoso ejemplo de abnegación y patriotismo, viendo luchar a soldados austriacos manda-

dos por jefes alemanes y viceversa. Parece que en la actualidad ha recabado de Alemania el que sea sólo Austria-Hungria la que luche contra los italianos, y en la guerra defensiva que está sosteniendo hoy con su infiel vecina, se porta con una heroicidad digna del mayor encomio.

Como su historia, a partir de seis meses, va íntimamente unida a Alemania, por esta razón no nos extendemos más en el resumen de este año. Pero no terminaremos sin poner de manifiesto nuevamente su magnífica artillería, que ha sido el asombro del mundo y la muerte de las plazas fuertes.

ALEMANIA. — Un distinguido político español repetía constantemente que el valor de los hombres no se mide por el afecto de los amigos, sino por el odio de los enemigos. Y en esta materia Alemania se lleva la palma. Todos los aliados se disputan el *record* de la censura. ¡Y qué censuras! ¡Asesinos, ladrones... y de ahí para arriba y para abajo, todos los calificativos que el léxico del odio más desenfundado tiene; dedican a los alemanes sus enemigos.

Si los hechos no fueran tan expresivos, estos epítetos serían un elogio de la valía del Imperio alemán. Basta leer dos periódicos de todo género para convencerse de ello. Allí están los turcos, viviendo todavía bajo la ley de Mahoma, y a nadie se le ocurre decir que faltan al derecho de gentes, que tratan mal a los prisioneros, que se ensañan como los hunos que suplantaba Atila, ¡Podrá compararse la cultura alemana con la turca, cuando el principal argumento que los aliados emplean contra Turquía es el de decir que es una vergüenza para Europa el hecho de que en el siglo XX haya un Estado europeo de ese calibre?

Alemania, fija su atención en los ejércitos de mar y tierra, descuidó por completo la diplomacia, no dándose cuenta de la tormenta que se cernía sobre ella, y como decimos al principio de este resumen anual, en poco estuvo no se derrumbara todo su Imperio, porque uno tras otro fueron levantándose sus enemigos, y el último fué Inglaterra, que colocó todo su inmenso poderío en uno de los platillos de la balanza.

Pero hemos llegado al año de la guerra, y Alemania está mucho mejor que cuando iban camino de París. En efecto: los rusos ocupaban parte de la Prusia Oriental y casi toda la Galitzia al empezar el 1915, y hoy no tienen un palmo de tierra alemana.

Más claro: Los aliados dominan unos 11.170 kilómetros cuadrados austro-alemanes en esta forma: Ga-

litzia 7.650; Alsacia 2.320 y los italianos 1.200. Los austro-alemanes tienen en su poder 188.445 kilómetros cuadrados: de Carlandia 18.250; Lituania 24.575; Polonia 9.800; Bélgica 28.120 y en Francia 19.502. Hay que tener en cuenta que el número de kilómetros va aumentando de día en día por los progresos que hacen en Rusia.

El número total de cañones que Alemania ha tomado a sus enemigos es de 3.000 y 15.000 ametralladoras. El número de fusiles se ignora, pero a juzgar por las anteriores cifras, debe ser inmenso.

Hemos dicho varias veces que el que ataca, el que busca al enemigo con todas las energías de su voluntad tiene ganada la mitad de la batalla, sobre el que titubea, se detiene y busca en las fortalezas el valor de que cree carecer. Por lo tanto, la iniciativa en la guerra es el todo, y Alemania no sólo no la ha perdido, sino que ha impuesto siempre su voluntad al terminar cualquier combate o acción, porque el último cañonazo o ataque lo han dado sus artilleros o sus soldados.

Como hemos hablado tantas veces de los prisioneros y de los mil detalles en el transcurso de la guerra, nos creemos relevados de repetirlos, únicamente consignaremos que los heridos alemanes en los hospitales de sangre, de agosto de 1914 a mayo de 1915, ha subido de un modo proporcional, pues han quedado útiles para el servicio de 84 por 100 a 92 por 100, y la mortalidad ha descendido de 3 por 100 a 1,4 por 100 datos que honran a los médicos germanos.

Asquith, Grey, Churchill, Kitchener, Poincaré, Viviani, etc., anunciaron solemnemente, no ya la derrota completa de Alemania, sino la destrucción, el aniquilamiento, el exterminio de todo lo que olierá a teutón. Y en un año, ¡cuántas mudanzas! Hemos visto la guerra submarina, golpe mortal para la reina de los mares; hemos visto concentrado mucho tiempo en Oriente el esfuerzo austro-alemán; sin que Bélgica y Francia pudieran rescatar su territorio; fracaso de los Dardanelos; hemos visto la desorganización de Inglaterra, que a estas alturas ni da soldados, ni tiene municiones; hemos visto al ejército entero detenido en la frontera por un puñado de viejos reservistas austriacos; hemos visto extinguirse en desastres sucesivos la imponente masa del ejército ruso.

Ya no se trata de aniquilar a los Imperios centrales, ahora se habla de salvarse, no de destruir, sino de no ser destruidos.

Hablaron demasiado pronto As-

quith, Grey, Kitchener, Poincaré etc., y sus discursos, apoyados en hipótesis, ilusiones y frágiles pronósticos, han caído de su base. En cambio, el Kaiser, después de doce meses de silencio, ha podido hablar sobre realidades. «Los que se unieron contra nosotros — ha dicho — pensaron que podían destruirnos. Ahora comienzan a comprender que Alemania es bastante fuerte para luchar contra todos los demás juntos. Nos acercamos al final de esta guerra terrible. La victoria está a la vista. Sigamos rogando a Dios para que continúe bendiciendo nuestras armas.»

¡Qué diferentes en la ocasión y en el momento los discursos de los beligerantes! Los llamamientos desesperados, la invocación del peligro habrían estado mejor al principio de la guerra. Las alegrías y las arrogancias por el día de la victoria.

RAFAEL RASOLDEL

Agosto 4-915

De todas partes

Lo que va sabiéndose

Con qué medios trabajan las naciones aliadas para engañar a la opinión con respecto a los acontecimientos de la guerra a la población de las colonias transatlánticas, especialmente en la India, nos lo demuestra la carta enviada por un alemán desde Bangkok, con fecha 3 de mayo de este año, que el remitente ha escrito a un individuo de su familia residente en Berlín. De la carta tomamos los siguientes párrafos:

«Quisiera comunicarte ahora algo que merece la pena de ser sabido por otros. En nuestro negocio trabaja un chino, que tiene capital puesto en un Cine. El otro día vino el hombre y nos contó que el Cine había recibido de Singapoore una película de una casa francesa muy conocida. Era una película de la guerra. Esta vez se trataba de algo completamente extraordinario. Los propietarios del Cine proceden por lo tanto a probar la película. La película comienza a proyectarse. De pronto quedan estupefactos (así se nos refirió al jefe y a mí), pues el título era este: «The German Emperor captured by the English». (El Emperador alemán hecho prisionero por los ingleses). Esta película es exhibida en la India de completo acuerdo con los telegramas con los aliados.

Así engañan a sus súbditos de Oriente y aparecen ante ellos como los vencedores. La película sigue proyectándose, y el Kaiser es en realidad hecho prisionero. De buena gana lo hubiera visto, pero la película fué devuelta a Singapoore, sin haber sido exhibida aquí. En realidad debiéramos haber adquirido la película, pero yo lo conté demasiado tarde en casa, y ya había sido mandada a fuera.»

A esos pobres indios los ingleses les toman el pelo por partida doble, enviándoles a guerrear a Europa, y haciéndoles tragar los infundios y mentiras más estupendos.

Los extranjeros en el ejército francés

El número de extranjeros que desde el comienzo de la guerra hasta el 1.º de abril se han alistado en el ejército francés pasa de 32.000. Su repartimiento es como sigue: españoles 969, belgas, 1.462; rusos, 3.393; griegos, 300; luxemburgueses, 451; suizos, 1.467; americanos del Norte y del Sur, 200; de diversas nacionalidades 11.854.

Entre estos últimos hay que incluir a los alsacianos y a los loreneses.

Cuatro mil novecientos trece italianos constituían la legión garibaldina, que fué disuelta cuando Italia reclamó a sus nacionales.

El atentado de Sofía

Al «Reichspost» le participan de Sofía que, como resultado de las pruebas aducidas, consta que se forjó un complot contra el rey Fernando, cuyos instigadores fueron la «Narodna Obrana», servia, que ofreció por manos del comandante Voja Tankosie un premio de 50.000 francos, cuyo dinero procedía de Rusia.

La mujer del procesado principal, Anastasow, que a la vez que el ex ministro Chenadiew, está acusada de haber participado en el complot, tenía el encargo de avisar el paso del auto ocupado por el rey Serafm Manow debía tirar la bomba.

Confesó éste todo el plan, diciendo que el dinero prometido procedía de Rusia y se vía. Aplastantes son las acusaciones contra el doctor Chenadiew, que se relacionaba con Anastasow. El presidente del Consejo de Ministros ha recibido un anónimo en el que se dice que aún no habían cogido a todos los cómplices y que podía esperar que éstos seguirían conspirando.

El humanitarismo de los alemanes

En el artículo de fondo titulado «Crímenes alemanes», publicado por «El Noticiero de Munich» leemos que en el libro de anotaciones de un profesor francés se ha encontrado la siguiente frase: «Même dans la mort, l'ennemi reste toujours ennemi».

Aunque para nosotros no es nada nuevo el pensamiento expresado en estas palabras de un súbdito de la «Grande Nation», no podemos renunciar a rebatirle esto, diciendo lo siguiente:

En la proximidad de nuestras posiciones encontramos una fosa en donde había enterrados en masa soldados sucumbidos en los sangrientos combates del mes de septiembre del año pasado.

Sobre la cruz de madera había sido escrito por la mano de un soldado bávaro lo siguiente: «Aquí yacen 26 alemanes y 6 franceses, muertos el 26 de septiembre de 1914.»

Sin que nuestros soldados hubiesen sido mandados expresamente por sus superiores, procedieron inmediatamente a arreglar las sepulturas en el tiempo que les dejaban libres sus ocupaciones militares; un jardinero allanó la colina plantando árboles y sembrando lilas y rosas. Un carpintero cercó la sepultura con una empalizada de madera e hizo una grande y hermosa cruz de pino.

PLANCHADO ALEMÁN

Lavado y planchado de CUELLOS Y PUÑOS

SUCURSAL EN MAHÓN, ANUNCIVAY, 26

Sobre esta cruz un oficial alemán escribió la siguiente dedicatoria:

«Ser fiel al amigo y odiar al enemigo es la costumbre alemana; pero ante la muerte unidos el enemigo se convierte en amigo.»

«Aquí yacen 32 valientes guerreros: 26 alemanes y 6 franceses, muertos en septiembre de 1914.»

La sepultura está dentro de la línea de alcance del fuego de la infantería y artillería enemigas y es cuidada a diario por los soldados alemanes, aunque el camino hacia la tumba es bombardeado casi constantemente por la artillería francesa.

No omitiremos poner con energía ante los ojos del pueblo francés la frase del maestro francés y en contraposición a ella la conducta de nuestros bravos soldados.

A menudo mantenemos relaciones con la población francesa y aprovechamos toda ocasión para demostrar a los obcecados franceses lo que nosotros los alemanes entendemos por «barbarie».

¡Viva Polonia!

Según comunican aquí desde Piotrkow, han sido condenadas a muerte, habiendo sido ya ejecutadas públicamente, dos polacas en Opocono (departamento de Radom), acusadas de haber facilitado noticias a los ejércitos austro-húngaros.

Al cumplirse la ejecución, una de las condenadas gritó: «¡Viva Polonia!» y otra ajusticiada excitó a la población a luchar desesperadamente contra el Zarismo.

El heroísmo con que fueron a la muerte ambas polacas produjo en todo el distrito una impresión extraordinaria.

MAHÓN

Ha fallecido en Ibiza la virtuosa dama doña Eulalia Riera, madre de nuestro particular amigo el reverendo señor don José Planells, presbítero, familiar de nuestro excelentísimo Prelado y Beneficiado del Concordato de esa Santa Iglesia Catedral.

El señor Planells se hallaba en esta en compañía del señor Obispo, cuando fué llamado apresuradamente por su familia y así ha tenido el consuelo de presenciar los últimos momentos de su querida madre.

Contaba la difunta 65 años de edad, habiendo entregado su alma al Creador, rodeada de su esposo y amantes hijos, después de haber

recibido los Santos Sacramentos, y demás auxilios espirituales.

Enviamos a su desconsolada familia la expresión de nuestro dolor más sincero, deseando que Dios haya acogido en su seno el alma de la finada.

La colonia ciudadelana de la Habana ha enviado al Alcalde de Ciudadela la suma de 206'60 pesetas para las familias de los naufragos del pallebot «Comercio».

A este fin organizó la colonia una hermosa fiesta a la que fueron invitadas numerosísimas personas.

Uno de los números del programa fué la proyección de la película de las fiestas de San Juan, que entusiasmo a la concurrencia.

MARÍTIMAS

Ayer mañana llegó directo de Barcelona el vapor correo «Mahón», cuyo buque saldrá para Palma esta noche a las ocho.

Ayer llegó de Ciudadela el vapor «Monte Toro», el cual ha cesado en la línea aquella por hallarse listo el «Ciudadela», cuyo buque se hará a la mar en la madrugada de mañana.

El «Monte Toro» saldrá para Alcudia y Barcelona mañana a las nueve.

En el «Boletín Oficial» de la Provincia correspondiente al jueves 12 del actual se insertan los extractos de las cuentas del primer trimestre del año actual, presentadas por el Depositario de los fondos municipales del ayuntamiento de Alayor.

Muy concurrido vióse el paseo de la Miranda en la noche del sábado, con motivo de tocar en el mismo la banda municipal.

Asimismo vióse en extremo concurrido en la tarde y noche de ayer el paseo de Isabel II, con ocasión de tocar en él las bandas del Regimiento de Menorca y Municipal.

El jefe más joven del ejército español es el comandante señor Pareja, que cuenta solamente 22 años de edad.

Dicho joven es sobrino carnal de nuestro antiguo amigo el reverendo

do don Federico Pareja, director del Colegio Salesiano de San Benito de Calatrava de Sevilla y fundador de la Casa Salesiana de Ciudadela.

Con motivo del desgraciado accidente automovilista que ha costado la vida al diputado don Benito Cuesta, yerno de don Antonio Maura, EL BIEN PÚBLICO envía su más sentido pésame a tan ilustre político y desconsolada hija.

El vapor "Mahon", fue ayer portador de dos preciosos automóviles de dos asientos, el uno para el médico homeópata don Joaquín Gómez, y el otro para el industrial don Antonio Riudavets.

El pasado sábado embarcó para Barcelona y Vitoria nuestro distinguido amigo el coronel del 12.º depósito de Reserva de Caballería don Tomás Fajardo.

El señor Fajardo ha estado por unos años al frente del Escuadrón Cazadores de Menorca, y su ascenso a coronel ha motivado su marcha de esta ciudad, en donde deja numerosas amistades que supo ganarse con sus excelentes condiciones personales.

Desearnos haya llevado un feliz viaje.

Ayer llegó a esta ciudad posesionándose acto seguido del Gobierno Militar de esta isla el General de División Excelentísimo señor don Germán Brandeis.

EL BIEN PÚBLICO se complace en dar la más cordial bienvenida al nuevo General Gobernador, y ofrecerle su modesto concurso para cuanto lo considere oportuno en beneficio de la isla.

De gran prestigio viene precedido el señor Brandeis y no dudamos que sabrá consolidarlo al frente de tan importante mando.

Dentro breves días es esperado el cañonero "Temerario", el cual debe recoger en Fornells y conducir las a nuestro puerto, el personal y utensilios de la Sección Torpedista del Arsenal, que se halla allí en servicio de prácticas.

Varios muchachos se entretenían ayer en abrir los sacos de cemento y esparcirlo luego, que hay depositados en la cuesta del General para la recomposición de la misma.

La Guardia Municipal practica averiguaciones para hallar a los muchachos autores de ello.

Ayer regresó de Barcelona nuestro distinguido amigo el reputado Médico Homeópata don Joaquín Gómez.

Sea bienvenido.

Habiéndose concedido nueva prórroga para la cobranza voluntaria del impuesto de Cédulas Personales nos comunica el Recaudador de esta Zona, que todos los obligados a obtenerla y que no se hubieren provisto de las mismas, podrán hacerlo sin recargo hasta el día 31 del presente mes de agosto.

Pasado dicho plazo, se considerarán como morosos los que no la tuvieren, y se les impondrá la penalidad que consiste en el duplo del valor de las mismas.

Anoche entre ocho y ocho y media derrumbóse una pared medianera de un almacén sito en el Andén de Levante, frente a la antigua Consigna.

Dicho almacén estaba habitado por una familia, resultando lastimado un niño de cuatro meses, e ilesos los demás inquilinos.

El primero en acudir al lugar del siniestro fué el Guardia municipal interino señor Pons, presentándose luego el primer teniente de Alcalde don Pedro Pons Sutes, acompañado del señor Arquitecto Municipal, quienes dieron las oportunas órdenes para que la casa fuese desalojada.

El niño herido, fué asistido en la Farmacia de don Mauricio Hernández y hoy continuaba bien.

Hoy festividad de San Roque, habrá iluminación en dicha calle, y de nueve a once de la noche amenizará la velada una banda, celebrándose además otros festejos callejeros.

El jefe de exploradores nos ruega que hagamos público para conocimiento de las familias que tienen algún deudó en la colonia escolar de Addaya que todos los individuos de ella se encuentran en perfecto estado de salud y muy satisfechos de los cuidados que les prodiga el distinguido profesor don Antonio Juan Alemany.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Madrid 15

DE LA GUERRA

Pasquines en favor de la paz de Francia

Berlin. — Sobre la incautación por las autoridades de pasquines

en favor de la paz en Francia, comunican de La Haya lo siguiente: Los pasquines fueron echados a millares en los buzones de correos de las casas en los departamentos de Loiret (Orleans), Cher et Loir (Glois) e Indre-et-Loire (Tours).

Uno de estos pasquines se titula: "Il faut faire la paix", titulado los partes oficiales de la guerra de simples mentiras, tendientes a engañar al pueblo sobre el verdadero estado de la guerra. Otro pasquin lleva este encabezamiento: "Guerre a la guerre". Desconocemos los autores de esta obra.

Las bajas de los italianos en Trípoli

Un periódico de Viena notifica lo siguiente: Según una noticia tolerada por la censura, las pérdidas de los italianos en Trípoli ascienden a 8.400 muertos, 400 heridos y más de 5.800 desaparecidos, Reina gran temor por la suerte que haya podido correr el resto de las tropas auxiliares.

Parte oficial alemán

Un radiograma de Nordeigh da cuenta del estado de la lucha en los teatros occidental y oriental.

En el occidental, dice que en Argona rechazaron con éxito los alemanes varios ataques del enemigo. Cerca de Zeebrugge obligaron a descender a un hidroplano inglés, apasionando a los tripulantes.

En el campo oriental las tropas del heroico general von Hindenburg hacen importantes progresos en la región de Kowno.

En el Narew y el Bug continúan avanzando los alemanes, a pesar de la obstinada resistencia del enemigo que recibe continuamente refuerzos.

El ejército del general von Scholtz hizo ayer 900 prisioneros y tomó 3 cañones y 2 ametralladoras.

El ejército del general von Gallwitz hizo desde el 10 de agosto 6.550 prisioneros, entre ellos 18 oficiales y tomó 9 ametralladoras y un depósito de material de zapadores.

Las tropas al mando del príncipe Leopoldo de Baviera llegaron a marchas forzadas a la región de Sokolow. Ayer ocuparon Siedlec y llegaron hasta la línea de Sienwiec.

Las tropas del general mariscal de campo von Mackensen continúan persiguiendo al enemigo en todo el frente.

Las columnas que avanzan a marchas forzadas encuentran por todas las carreteras masas enormes de campesinos polacos que habían sido llevados por las tropas rusas y que no pueden seguir la rápida retirada del enemigo, encontrándose ahora abandonados y en la mayor miseria.

Parte italiano

Un radiograma de Coltano fechado anoche a las 11 30 dice que la lucha en los alrededores de Kadóra adquiere caracteres de gran violencia.

Las tropas italianas han rechazado con éxito diversos contraataques de las fuerzas austríacas, encaminados a recuperar las posiciones que los italianos les tomaron en Monte Diana, lo cual no pudie-

ron lograr en modo alguno, sufriendo pérdidas considerables.

En el valle de Sexen la artillería italiana bombardeó las posiciones enemigas rompiéndoles el frente por Oberhassel, fortificándose luego en las posiciones ocupadas, mientras otro contingente italiano ocupaba el centro de comunicaciones en Ercolle.

En Isonzo la artillería bombardeó las obras de defensa de la playa y las baterías que los austríacos habían instalado en las cavernas de Evonja, destruyéndolas.

En Carso los austríacos con la ayuda de sus reflectores descubrieron las avanzadas italianas, pero no iniciaron ataque alguno.

Sobre Isonzo volaron algunos aviones austríacos, siendo atacados por la artillería italiana que les obligó a retirarse.

Los Balkanes ante la guerra

Notifican de Roma que "L'Osservatore Romano", publica un artículo tratando de la actuación de las naciones balcánicas ante la conflagración europea.

Dicho diario condena severamente el esfuerzo que la diplomacia de Europa realiza para extender el sanguinario espectáculo, retardando de este modo la paz.

"L'Osservatore", indica que durante el año que llevamos de anomalía, el pueblo balcánico ha demostrado de una manera clara e indudable ser contrario a la guerra, con la estricta neutralidad que vienen observando, a pesar de haber intervenido últimamente Italia en el conflicto.

Contra Grecia

La Cuádruple Entente ha dirigido una protesta contra Grecia alegando que se inmiscuye en las cuestiones balcánicas y que trabaja cerca de Bulgaria para que intervenga en favor de Alemania.

El parte francés

Un radiograma transmitido por la Torre Eiffel da cuenta del comunicado oficial francés de anoche en el que se dice que las tropas del general Joffre rechazaron con éxito varios ataques de las tropas alemanas a la región de María Teresa.

En las demás partes dice que reina relativa calma.

En los Dardanelos

Un nuevo despacho de París comunica que los aliados demuestran gran actividad de los Dardanelos habiendo llevado a cabo felices desembarcos en la bahía de Aumla, ocupando además la pendiente de varias montañas en Sewir Bazar.

Siniestro marítimo

Un despacho de Londres anuncia que en las primeras horas de la mañana de ayer sufrió un grave accidente uno de los mayores vapores mercantes ingleses, en las

cercanías de Ughi, temiendo hayan ocurrido centenares de víctimas.

No se sabe si chocó con una mina o si fué torpedeado, pero lo cierto es que se fué a pique.

Una opinión inglesa

Dicen de Londres que el crítico militar del importante periódico inglés "The Times", dice que no existe razón para suponer que la masa de los rusos no alcanzaron la línea del Niemen para defenderse, ya que la rebasaron, lo propio que los alemanes, creyendo que acabará por librarse una grandiosa y definitiva batalla en Curlandia.

Movilización rumana

Ha sido decretada oficialmente la movilización de todo el ejército rumano.

Espías alemanes en el ejército inglés

De Londres comunican que han sido descubiertos tres espías alemanes disfrazados de oficiales franceses los cuales han sido fusilados, sin formación de causa.

Asimismo fué detenido un automóvil que llevaba arbolada la bandera de la Cruz Roja, siendo descubiertos en su interior cinco oficiales alemanes, con teléfonos de campaña.

Han sido hechos prisioneros y serán juzgados por el procedimiento sumarísimo.

El gasto diario de la guerra

Dicen de Berna que el ministro de Hacienda alemán ha calculado que el gasto diario de la guerra es de trecientos millones, y que la carga más pesada la soportan Alemania e Inglaterra.

Cree dicho ministro que la cuestión financiera no influirá en la terminación de la guerra, por cuanto todos ellos se proveen hoy de productos nacionales y a Alemania no hay quien la abata en el mundo mientras no se domine la voluntad del trabajo, que es su verdadero escudo de guerra, cosa casi imposible de anular.

Descubrimiento

Dicen de París que en el Instituto Bacteriológico de Melbourne se ha descubierto que un preparado del eucaliptus mata los gérmenes de la meningitis cerebroespinal.

Barcos echados a pique por los submarinos en una semana

Un despacho oficial de Londres dice que durante la semana última los submarinos alemanes hundieron dos vapores de gran porte y diez y siete vapores pesqueros.

Austriacos rechazados

A la agencia Reuter la comunican desde Roma que se sigue luchando en la meseta de Carso y en la región de los Ventisqueros, en la cual los austriacos intentaron entrar, siendo rechazados.

Noticias de España

Madrid 15.

Mitín suspendido

Los organizadores del mitín radical que hoy debía de celebrarse en Madrid han acordado suspenderlo.

El Nuncio en Vigo

Ha llegado a Vigo el Nuncio de Su Santidad Monseñor Ragonesi, habiéndosele dispensado un entusiasta recibimiento.

El cadáver de Cuesta

Ha sido embalsamado el cadáver del señor Cuesta muerto en un accidente automovilista, siendo embarcado para Valladolid en donde será inhumado.

La familia del señor Maura recibe con tan desgraciado motivo millares de telegramas de pésame de toda España.

Dice Benavente

Un redactor de "El Correo Español", ha celebrado una entrevista con el insigne escritor don Jacinto Benavente el cual le manifestó que no hace mucho recibió la visita de un desconocido, quien le rogó que depusiera su actitud germanófila e hiciera opinión favorable a la causa de los aliados y a la intervención de España en el conflicto europeo y en favor de éstos, a lo cual como es natural se negó, por hallarse plenamente convencido de la razón que asiste a los imperios centrales.

Justificando la razón de las simpatías que los católicos sienten por Alemania, dijo que los radicales no debían asombrarse de ello, porque millones de católicos existen en Alemania y allí son respetados y por esto hoy que su nación está en guerra van animosos a ella, sobreponiendo todo ideal y todo interés personal al de la Patria.

Horroroso incendio

Dicen de Ciudad Real que en el incendio de los montes de Riso y Piedra-buena, quemáronse cuatro mil hectáreas de bosque y doce mil árboles.

DE LA GUERRA

Madrid 16

Parte alemán

Un radiograma de Nordeig procedente del Cuartel General Alemán y fechado anoche a las 11'30 informa del estado de la lucha en todos los frentes.

En Argone los alemanes han fortificado todas las posiciones últimamente ocupadas y que al este del sector de Saint Martin enterraron unos cincuenta franceses que fueron hallados muertos en las trincheras tomadas.

Los franceses cañonearon la plaza de Munster y a ello respondieron los alemanes bombardeando el empalme ferroviario de Saint Dié.

Más tarde los franceses intentaron cañonear la plaza de Markisch, cañoneo que suspendieron tan pronto como los alemanes bombardearon sus posiciones.

En el teatro oriental las tropas de Hindenburg y Below rechazaron brillantemente al enemigo en la región de Skischiski, haciendo prisioneros a 4 oficiales y 2.350 soldados,

cogiéndoles además cuatro ametralladoras y municiones de guerra.

Asimismo los alemanes rechazaron un ataque de los rusos contra la fortaleza de Kowno, aprisionando a un millar.

Los alemanes han franqueado por completo el río Narew.

Al anochecer de ayer las tropas de Scholtz dieron un ataque contra las posiciones rusas cercanas a dicho río, derrotándolas y haciéndolas centenares de prisioneros.

El ejército del general Gallwitz aprisionó a 5.550 soldados moscovitas.

El heroico príncipe Leopoldo, después de un gran combate, logró ayer penetrar en las posiciones situadas al norte Louse junto a Hiedzyrze, haciendo retroceder a las fuerzas rusas las cuales sufrieron enormes pérdidas.

Las tropas del general Woyrzch desde el 9 al 14 del corriente, han hecho a los moscovitas unos cuatro mil prisioneros, entre los cuales se cuentan 22 oficiales, habiéndoles cogido además nueve ametralladoras y gran cantidad de municiones.

Las fuerzas rusas habían intentado oponerse al plan de avance del General Mackensen sobre la línea de Worzanka, Kaldich y Wlodawa, pero un violento ataque de los alemanes les hizo desistir de su empeño, costándoles su inútil intentona sensibles pérdidas y muchos prisioneros.

En Italia se reacciona

Se ha recibido un despacho de Lugano en el cual se afirma que pasados en Italia los primeros momentos de fiebre bélica, la opinión empieza a reaccionar y ya se inquieta ante los constantes éxitos de los austroalemanes, temiendo y no sin fundamento, que después de haber vencido a los rusos, retiren de allí fuerzas y las manden contra los italianos, en cuyo caso variaría mucho el curso de la campaña.

Muchas familias del Norte de Italia abandonan sus hogares y se dirigen al Centro, siendo ya muchas las censuras que se dirigen al poeta agitador D'Annunzio que con su campaña precipitó a su nación a una guerra que ya empieza a ser impopular.

Avance austroalemán

Dicen de Nisch que el ejército austroalemán avanza hacia Transilvania y otras fuerzas se dirigen a la frontera rusa.

La actitud de Rumania

«La Gaceta de Francfort» dice que preocupa hondamente en Rumania la inminencia de un conflicto guerrero. En toda la nación se llevan a cabo preparativos bélicos y el Gobierno ha acordado un empréstito de cien millones los gastos de la movilización.

PRENSA ASOCIADA.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 16 de agosto de 1915

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe del día: Señor Coronel de Infantería don Miguel Merino

Imaginaría: otro de idem don Santiago Alberti.

Hospital y provisiones: Capitán del Regimiento número 70.

Vigilancia: 7.º Oficial del mismo. — El Comandante Sargento Mayor, Francisco González del Valle. — Rubricado. — V.º B.º — El General Gobernador, Rodríguez. — Rubricado.

Orden del Gobierno Militar de Menorca del día 15 de agosto de 1915

Habiendo llegado a esta plaza el Excelentísimo señor General de Di-

visión don Germán Brandeis Gleichauf, nombrado Gobernador Militar de esta Isla por R. D. de 7 del actual (D. O. N.º 174), en el día de hoy le ha hecho entrega del mando de la misma.

Lo que se publica para conocimiento. — El General, Rodríguez.

Otra orden del mismo día

1.º Nombrado por R. D. de 7 del actual (D. O. N.º 174) Gobernador Militar de esta Isla, en el día de hoy me he hecho cargo del mando de la misma.

2.º Habiendo sido nombrado por R. D. de 7 del actual (D. O. N.º 174) Comandante de Artillería de la 7.ª Región, el Excelentísimo señor General de Brigada don José Sánchez Guillén, segundo Jefe de este Gobierno Militar y Jefe de la Brigada de Infantería de esta Isla, cesa en el desempeño de ambos cometidos, sustituyéndole accidentalmente en el mando de dicha Brigada el señor Coronel del Regimiento Infantería Mahón n.º 63, don Miguel Merino Pierra.

3.º La orden de este Gobierno Militar de 13 del actual, se entenderá ampliada en el sentido de que la fuerza de la Compañía de Telégrafos de esta Isla, tomarán el baño en Cala-Padera de 6'30 a 7, quedando modificado en este sentido el artículo segundo de la orden de este Gobierno de 10 de julio último.

4.º No disponiendo la Comandancia de Marina de buzo y bote para la vigilancia de los bañistas de la guarnición de esta Plaza, prestará este servicio para todas las fuerzas de la misma mientras duren los baños, la falta de Infantería con su patrón y remeros, situándose con la debida anticipación en el punto más conveniente para ejercer su cometido; haciéndose presente que los boyarines instalados marcarán el veril de metro y medio de profundidad.

Lo que se publica para conocimiento y cumplimiento. — El General Gobernador, Brandeis.

— Los primeros Cuerpos de esta guarnición remitirán a este Estado Mayor a la brevedad posible, relación nominal de los soldados de los suyos respectivos que reúnan condiciones para prestar servicio de chauffeur y de auxiliar de la lancha automóvil de este Gobierno Militar, cuyos destinos han de ser retribuidos con el jornal diario de 2,50 pesetas y 1,25 respectivamente.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL. — Esta noche grandiosa sección, despedida de la cupletista «Ideal Remi» y último día también de la troupe «Tarido», la que ojeatará lo más difícil de su repertorio dedicando la función de hoy a beneficio de las señoras y señoritas de esta población. Gran rebaja de precios. Toda señora que vaya al Teatro acompañada de un caballero tendrá entrada gratis y cada dos señoras pagarán solamente una entrada.

TEATRO DE VERANO. — En la noche de hoy tendrá lugar una sola sesión a las 9 y media, último día y despedida de la notable cupletista Matilde Aragón, quien cantará nuevos y escogidos couplets. Gran programa de películas, proyectándose escogidas cintas entre ellas una referente a un episodio de la actual guerra, que a no dudar merecerá gran aceptación.

Imp. de M. Sintés Roiger. — Mahón.